

PlantaDoce.

Entorno

La mujer en la industria 'farma' española: mayoría en plantilla y minoría en consejos

Las mujeres son mayoría en las plantillas, ocupando el 56% del total de trabajadores, pero tienen escasa representación en los consejos de administración del sector, con tan sólo un 19,64%.

PlantaDoce
8 mar 2018 - 04:25

La mujer en la industria 'farma' española: mayoría en plantilla y minoría en consejos

La industria *farma*, un sector dispar en número de empleados según su sexo. Las principales compañías de este negocio en España cuentan, todas ellas, con más mujeres en sus plantillas. Sin embargo, no se puede decir que ocurra lo mismo en sus respectivos consejos de administración.

Almirall, Grifols, Reig Jofre, Rovi, Faes Farma y Pharma Mar suman un total de 21.705 empleados, tanto hombres como mujeres, según los últimos informes de las compañías farmacéuticas remitidos a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (Cnmv). De esta plantilla total, el 56% son mujeres, es decir, 12.312 trabajadoras. El 43,28% restante, 9.393 trabajadores, son hombres.

En cuanto a los consejos de administración de las *big farma* españolas, la situación es totalmente opuesta. Sólo el 19,64% de los sillones en el máximo órgano de decisión de las cotizadas farmacéuticas están ocupados por mujeres. En total, las seis empresas suman 56 consejeros: 45 hombres y once mujeres.

Las mujeres copan menos de una quinta parte de puestos de consejeras en las farmacéuticas cotizadas

PlantaDoce.

La farmacéutica con una mayor proporción de mujeres en plantilla es Reig Jofre, con 557 trabajadoras, el 57,7% del total. Le siguen Grifols, con 9.055 mujeres, el 57,5% del total; Rovi, con un 55,4% de mujeres en plantilla, y Almirall, con un 54,5% de mujeres entre el total de trabajadores. Faes Farma es la compañía con menor proporción de trabajadoras: 52,9% del total de la plantilla.

La situación en los consejos es bien diferente. Grifols y Almirall, las dos mayores compañías del sector en España, suman entre las dos un total de 24 consejeros, de los cuales solamente seis son mujeres. La primera suma cuatro mujeres a su consejo de administración: Marla Elizabeth, Carina Szpilka, Belén Villalonga y Anna Veiga.

Por su parte, el grupo controlado por la familia Gallardo cuenta con dos representantes femeninas en su máximo órgano de decisión: la holandesa Karin Dorrepaal y Georgia Garinois-Melenikiotou.

Reig Jofre y Pharma Mar tienen ambas dos mujeres en su consejo de administración. La farmacéutica catalana cuenta con Isabel Reig y María Rosa Francolí en su órgano decisor, mientras que la firma gallega tiene como consejeras a Ana Palacio y Montserrat Andrade. Rovi, que cuenta con un 55,4% de mujeres en su plantilla, que está conformada por un total de 1.177 trabajadores, no dispone de ninguna mujer en su consejo de administración.

Grifols es la empresa farmacéutica que tiene un mayor número de mujeres en su plantilla, con 9.055 trabajadoras

Ninguna mujer ocupa la dirección o presidencia de las seis principales compañías farmacéuticas españolas. Peter Guenter es el consejero delegado de Almirall, Victor Grifols es el presidente de Grifols, Ignasi Biosca es el consejero delegado de Reig Jofre, Juan López-Belmonte es el director general de Rovi, Mario Ucar es el consejero delegado de Faes Farma, y José María Fernández preside Pharma Mar.

Asimismo, según datos de Grant Thornton, a escala internacional las mujeres ocupan en 2018 el 24% de los puestos directivos, un porcentaje que se ha mantenido estable

PlantaDoce.

durante los últimos años, con un 25% en 2017 y un 24% en 2016. Europa del Este es la región del mundo con más peso femenino en los puestos directivos, con un 36%, seguida por Latinoamérica (30%), África (30%), Unión Europea (27%) y Norteamérica (21%). En España, el número de mujeres directivas se ha congelado en el 27% por segundo año consecutivo.

Otras mujeres de la industria 'farma' en España

Al margen de las seis farmacéuticas cotizadas, otras mujeres ocupan puestos directivos en las subsidiarias españolas. Es el caso de María Río, directora general de Gilead España, que lleva ocupando el cargo desde 2012.

Marieta Jiménez lleva prácticamente un año al frente de la dirección general de Merck España, además de ocupar la presidencia del grupo en el país. Antes de recalar en España, Jiménez ocupó la dirección general de la firma farmacéutica en Suecia.

Margarita López Acosta asumió la dirección de Sanofi España en 2016, y es la responsable de las actividades de Zentiva, la marca de medicamentos genéricos del grupo Sanofi, y el área de autocuidado de la salud.

GlaxoSmithKline (GSK) España cuenta con Cristina Henríquez como presidenta y consejera delegada desde 2014. Henríquez ocupó la dirección financiera de la multinacional para el mercado europeo y anteriormente trabajó para Procter&Gamble.